
 

附錄5  103-104 學年度教學單位評鑑知能研習會議紀錄 

時 間：104年6月17日（星期三）下午2時30分至4時30分 

地 點：淡水校園驚聲國際會議廳、蘭陽校園CL506室 

主持人：葛副校長煥昭        紀錄：張倍禎、江書瑜 

出 席：文學院、理學院、外國語文學院、國際研究學院、教育學院及全球發展學院之

一、二級主管、秘書、各系（所）助理代表一位與評鑑工作小組成員。 

議 程： 

壹、主席致詞 

各位同仁，大家午安！我們學校現在適用自我評鑑機制，所以，現在所辦的自我

評鑑是依據「淡江大學自我評鑑辦法」，評鑑辦法含校務評鑑及教學單位評鑑。今天

的主題是教學單位評鑑，在103學年度下學期，需接受評鑑的系所也都辦了內部評鑑，

接下來每5年至少要做一次內部評鑑和一次外部評鑑。 

我們現在8個學院中，有6個學院需要接受評鑑（工學院有IEET認證，商管學院目

前正在申請AACSB，均可免評）。內部評鑑完成以後，104學年度上學期是我們的外

部評鑑；內部評鑑到外部評鑑是銜接的。我們現在算是改善期，基本上，第一個要做

的，是回復內部評鑑委員的審查意見，接著修正當時實地訪評的簡報及自我檢核報告

書。 

今天品保處特別安排了王保進教授，講題是｢成功自我評鑑之關鍵｣。實際上，王

保進教授在過去至少來過我們學校兩次，演講評鑑的相關內容。王保進教授是國立政

治大學教育學博士，曾任財團法人高等教育評鑑中心評鑑業務處處長、中小學校長培

育及專業發展中心主任、曾兩任臺北市立大學教育行政與評鑑研究所所長，以及臺北

市立大學學術副校長，資歷非常豐富，他的專長是教育研究法、教育統計、高等教育

評鑑等。王保進教授在評鑑這方面非常的專業，現在我們用熱烈的掌聲歡迎王保進教

授。 

貳、專題演講—臺北市立大學教學行政與評鑑研究所王保進教授 

「自我評鑑成功關鍵因素」（詳簡報資料） 

參、綜合座談 

俄國語文學系蘇淑燕主任： 

有關評鑑委員的選擇，學校規定評鑑委員需要有業界的背景，但通常有業界背景

的委員都是沒有評鑑經驗的，這樣對我們評鑑的幫助大嗎？  

王保進教授： 

有些系所要找業界的評鑑委員真的會有困難，即使勉強找到業界評鑑委員，經驗

不足的情況下，效果也會不好。原則上，希望各個系所都能找到業界的評鑑委員，一

些特殊的系所如果真的找不到，其實是可以彈性調整。 

另外，推薦委員時，一定要讓全體系上老師都共同參與，從各面向全方位通盤考

量。 

肆、臨時動議（無） 

伍、散會（16:30）  


